

ABSTRAK

Imas Siti Masithoh: Peran Pemberdayaan Pondok Pesantren Dalam Upaya Meningkatkan Kewirausahaan Santri (Studi Deskriptif Pondok Pesantren Wahdatul Ummah Blok Bojong Dusun Kaliwon Desa Kadugede Kabupaten Kuningan).

Pondok Pesantren Wahdatul Ummah Kadugede merupakan lembaga pendidikan agama islam campuran antara salafiyah dan khalafiyah (modern). Santri yang berada di pondok pesantren ini diberikan ilmu kewirausahaan sebagai salah satu program pesantren. Pondok ini mengutamakan ilmu-ilmu agama seperti kitab-kitab dan Al-Qur'an sebagai materi pendidikan yang paling utama, juga diberikan pembelajaran tentang kewirausahaan, tujuannya yaitu agar para santri tidak hanya menguasai ilmu agama Islam melainkan memiliki skill dan keterampilan yang dapat diaplikasikan dan juga mempunyai etos kerja yang tinggi sehingga bisa mengamalkannya sebagai pedoman untuk keseharian, saat terjun ke masyarakat serta bisa hidup mandiri.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui bagaimana peran pondok pesantren dalam mengorganisir, memfasilitasi, memberikan pendidikan dan keterampilan teknik dalam program pondok pesantren yaitu memberdayakan kewirausahaan santri melalui unit usaha yang ada di pondok pesantren Wahdatul Ummah Kadugede.

Penelitian ini berlandaskan pada pemikiran Syamsir Torang bahwa seorang pengembang masyarakat memiliki beberapa peran yang harus dilakukan dalam melakukan pengembangan terhadap suatu masyarakat, beberapa peran tersebut yaitu peran mengorganisir, peran fasilitator, peran pendidikan dan peran keterampilan teknik.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan kualitatif dengan pendekatan deskriptif dengan teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Kemudian data yang dikumpulkan dan dianalisis menggunakan reduksi data, display data dan pengambilan keputusan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Pondok Pesantren Wahdatul Ummah telah mengorganisir kegiatan kewirausahaan santri, memfasilitasi kewirausahaan dalam bentuk pelatihan, pemberian modal dan pemasaran, memberikan pendidikan berupa ilmu agama dan ilmu wirausaha, dan keterampilan teknik dalam berwirausaha.

Kata Kunci: *Kewirausahaan Santri, Pemberdayaan, Pondok Pesantren*